

R5後期 高津小学校アンケート（保護者向け）自由記述

⑭学校教育に関して、お気づきのことや改善策、学校への応援メッセージなど

*回答の中にいくつかの項目にわたる内容があった場合は、項目別に分けて記述させていただいている場合がありますので、よろしくお願いいたします。

【授業・学習について】

・時代が変わり、タブレット学習も進み、やる子とやらない子、できてる子とできていない子の差が開いてきているように感じます。うちは後者なので、とても心配です。

・いつもありがとうございます。武蔵野市の事件もありましたし、ギガ端末の使い方を今一度レクチャーしていただきたいです。悪意も深い意図もなく、学校から習い事帰りに我が子もギガ端末で電車内？の動画を撮影していました。また、クラスルーム内への宿題や連絡事項の情報のアップはなるべく早い時刻にさせていただきたいです。（先生がご多忙なのは承知しています）閲覧した時刻に上がってないと、取りかかる時刻が遅くなる、生徒間のコメントの書き込みに時間をとられる等があり、なかなかスムーズにいかないのです。

・高津小はマンモス校なのに、行き届いていて安心して通わせています。特に一人1台の端末を使用しての学習が身につけ使いこなしているようで、先生方をはじめ川崎市に感謝しております。ドリルパークなど自宅でも学習できるのが大変ありがたいです。

・生徒数が多い学校であるため、体育館や音楽室など、一つしかない部屋での授業が上手くまわっているのか、少し心配しています。それによって、授業がなくなったり、カリキュラムに遅れがでないといいなと思っています。

・かいこの学習は素晴らしかったです。子どもたちが、かいこは家畜であること、命をどう捉えたかという視点もうかがいたいと感じました。

・社会で男女平等に活躍する意志を持てる教育を望みます。

・国、地域、文化伝統、そして他者への思いやりを持った大人になって欲しいと思います。

・姉妹共にたくさんの先生方にお世話になっており、いつもありがとうございます。ふとした場面で学校で聞いた、習ったという事項が出てくることがあり、現代の教室での学びの奥深さと幅広さに驚かされます。

・日頃から日常に近づけ、生活にかかわるような授業をしてくださりありがとうございます。毎日今日の出来事を聞くようにしていますが、相変わらず、文章がうまくなく単語を並べるだけのわかりにくい説明が続きます。本を読む機会も減っているように思いますし、感情や表現力が足りないと感じています。文章や表現力がつくような指導をお願いできればと思います。

・先生の故郷の言葉はとても素敵ですが、小学4年生で親以外からもまだまだ正しい標準語をたくさん聞いて学ばせたいと思っています。

・厳しすぎない指導をお願いしたいです。漢字の添削が厳しすぎて、一生懸命やったものを全部直され、家に帰ってきて泣いていました。やる気もなくなり、見ていて心が痛みました。何度も消して直したため、ノートは真っ黒でした。見れば頑張りがあったはずなのだと思います。結果だけではなく過程を見てあげて欲しいです。

・担任の先生には大変感謝しており、文字に宿題に身の回りの管理に、良い意味での厳しさがあり、子供の成長を感じます。

・今の担任の先生が来年も担任になった場合、小学校で培うべき能力がしっかりと身につくか大きな懸念を抱いています。授業参観や個人面談を通じて、普段、家庭では見ることのできない小学校での子ども達を見せよう、成長していることを伝えようという姿勢は感じ取れますが、それに対する能力が先生自体に備わっているか非常に不安です。例えば、授業参観の際に授業を拝見すると、授業中の先生の指示が一貫していないため児童が好き放題に動いているようにみえる、メリハリがなく児童達の集中力が落ちている、授業中に泣いてい

る児童がいるのに気づいておらず全体に目が行き届いていない、授業時間をオーバーしている、授業のゴール（その日の授業で最低限学ぶべきこと）が観ていてわからないなど、不安要素が沢山あげられます。少なくとも現時点では次の学年に上がる際には担任の先生を変えていただきたいと思うほどです。

・入学して半年も満たない一年生のクラスが担任不在になるのは、如何なる事由があるとしてももう少し学校として問題意識を強く持っていただきたいかと思えます。6組の学級の保護者に対して説明が然るべきだったのではないのでしょうか。

・丁寧に育ててくださっており、感謝しています。1つお願いがあるとすれば、リスク回避優先なところも見えるときがあるかな、と感じています。仕方ないことだとは思いますが、子供は失敗や怪我からも学んでいくものだと思うので、多少の失敗や怪我させることを気にし過ぎずに、学校の行事などを進めていただけたらと思います。

・先日の授業参観の、進級に向けて準備すること取り組むことを話し合っていた授業がとてもいいと思いました。子供達の責任感や不安な気持ちが伝わりましたし、本人達の心の準備にもなったと思います。

・社会科見学や行事など、教室での勉強以外にいろいろ学ぶ機会を持てて、それを子供が楽しそうに話してくれて良かったと思います。

学校より

教職員の不在に関して、ご説明不足だったことをお詫び申し上げます。申し訳ありませんでした。今回頂いた様々なご意見を真摯に受け止めて今後の学習活動に活かし、教職員への指導をして参ります。

高津小学校は、クラス数は多いのですがどの学年、クラスも学習指導要領に則り、必要な授業時数は確保しています。その点についてはご安心いただけます。

【児童指導・学習環境】

・いつもマイペース登校を学年やクラスを超えてたくさんの先生方が応援くださり、ありがとうございます。おかげさまで、毎週登校でき、朝のオンライン参加も定着してきました。毎週の予定も担任の先生がこまめに教えてくださるので、先の見通しが立ち、親子で準備や対策をすることができて、とても助かっております。家でも日直ごっこをしたり、部首かるたで家族で遊んだり、教室での刺激や学びが日常に繋がってきているなと思います。引き続き本人の意思を尊重しながら、学校生活を楽しく送れたらと思っております。今後ともよろしくお願い致します。

・クラスでの事ですが、何か問題があると、先生と対象の子どもたちを集めて話を聞いていただいているようですが、個々でも聞いていただけると嬉しいです。うちの子は家に帰ってきてから、お友達の言ってる事が違うと話してきたりします。内気な子などはなかなか他の子がいると言えない事も出てくると思えます。少し考慮していただけたら嬉しいです。

・困ったこと、嫌なことがあった時に適切に他者に伝える。を目標に声掛けを行っています。自分で先生に伝えられたよ！を積み重ねられているのは、聞いて受け止めて下さる先生方のおかげでもあります。sosを伝えられるには、それを受けとる大人が受信体制を作らなければいけないし、親ですら、全部を受け止めるのがしんどい中、決め細やかな対応をいただいているので感謝しています。わかってくれる人が一人でもいてくれる、というのが子供の学校への安心感になると思っています。今後とも、一緒に子供達を見守っていただけたらなと思います。

・なかなか友人関係を広げるのが苦手だったり、思春期の難しさもあつたりしますが、学校で複数の大人が見守ってくださり、話を聴いてくださる斜めの関係に救われる場面が多いこ

と思います。いろんな先生や上級生と深くじっくり語り合い、親に話しにくい悩みも形式ばらず自然と漏らせる機会があれば嬉しく思います。引き続きよろしくをお願いします。

- ・高津小は平穏な学校だと思いますので、可能なら荒れた学校についてや、そんな学校になると普通の生徒が感じる嫌な思いなども伝えていただくと良いと思います。

- ・参観で伺った際に自由にグループで取り組める授業や、中休みの時間など中に入れずポツンと一人にいる生徒が何人か見受けられました。先生方にはそんな子達にも積極的に声を掛けてあげてほしいです。生徒一人一人との面談や会話、コミュニケーションの場をもっと増やして頂き話しやすい雰囲気の子供たちの声を聞いてあげてほしいです。

- ・いつもお世話になっております。先日の参観で気になった事は、女子のトイレ軍団の存在でした。わが子に聞いたところ、関わらないようにしているとのことでした。大人からみてもいやな印象でした。辛い思いをしている子どもがいない事を願うばかりです。

- ・クラスの雰囲気が、うるさいと子供がよく言っています。学習環境を学校のほうでもよく考えてもらいたいです。

- ・担任が学年主任の先生のため、色々忙しそうなのと隣のクラスの経験の少ない担任のクラスで何かあると主任の先生に頼るため、クラス内に不在なことがよくあると聞きます。クラス内の子供達のことをちゃんと見れているのか不安です。

- ・「学校で、先生が怒ってばかりで良い所を褒めてもらうことがあまり無い」と子供が言うことがあります。悪い所を注意して頂くのは大切なことですが、良い部分を褒めて自己肯定感を高めるような教育も目指していただくと嬉しいです。

- ・担任が嫌で、学校に行きたくないということが多かった。保護者としても不安に思うことが多かったため、教員の指導を徹底して欲しい。若いからという理由や人手不足という理由で子どもたちに良い教育を提供できないというのは不安に感じる。教員も約束を守って欲しい(1月に面談をと言われたが、一向に連絡がこない)。全校の人数が多いのは理解していますが、もっと子どもに寄り添った教員をお願いしたいです。

- ・子供の行き渋りに対して、担任の先生がいつも気にかけてくださり、都度対応してくださっているので少しずつ改善しており非常に感謝しております。

- ・あまり学校のことを話さないでコミュニケーションをお願いできたらと思います。つまらないとも話す時があります。

- ・生徒や保護者に思いやりが感じられない為、改善を願います。

- ・担任の先生には子供の様子をよく見ていただいていると思います。子供同士での話し合いの時間を取るなどして当事者間で解決を促して頂いたりして、とてもありがたいです。

- ・一部の子供で男女で差別化する子がいます。この年齢くらいから始まることなのかもしれませんが、その子によって影響を受けていることを懸念しています。

- ・先生1人に対して30人では目が届かないので副担任をつけて欲しい。人員不足の点をどう解消するか。その状況の中でも努力していただき有難いです。

- ・学校全体の事なのですが、やはり一クラス40人というのは多いではないかと常々思っております。教諭不足等あるとはおもうのですが、先生業務をしながら1人で40人細かいところまで見るのは大変なのではないだろうか、ほんとうに見れてるのか？思うところがあります。高学年になると思春期になり、やはり学校の中での行動や言動が色々変化されてくる時期だと思います。家庭では教えきれない学び、生活態度等を教えてもらえたらと思っているのですが、やはり現実的に1人で40人を見るというのには無理があるのかなと思います。中々難しいかもしれませをんが、一クラスの学級人数を検討していただけたらと思います。

- ・安定した学習環境を提供してくださっていると思います。

- ・学校の正門前に学校の主な予定表(時間がわかるお手紙等)があると、悪い人はその時間を狙って来そうなので時間がわかるものは置かないほうがいいのではないかと思います。

- ・防犯面での不安があります。昨今いろいろな事件が起きているので、門の付近に警備員を配置していただくとありがたいです。

- ・生徒30人に対して先生一人だとPCの授業などサポートが行き届かないと感じる。副担任がいるといいなと思う。
- ・ニヶ領用水の近くの川で下校時に遊んでいるお子さん方が居ました。非常に危ないですし事故につながる可能性があるのでご指導いただいたほうがいいと思います。おそらく5年生くらいだと思います。

学校は、小さな疑似社会という側面も持っています。子どもたちが本当の社会に出たときにさまざまな人とどうつきあっていくのかを教えながら体験させていくことが、学校の使命でもあります。児童の特性に応じながら、ふさわしい声かけや指導ができるよう、引き続き研修なども行いながら児童指導をしていきます。特に低学年のPC指導に関しては、サポーターを募るなど対応を考えていきたいと思っています。

【家庭への連絡・宿題】

- ・毎日の宿題として、音読、計算カードは本人の気持ちが向かないとなかなか取り組む事が難しい日もあります。音読をした日に先生のスタンプが押されていないとやらなくても一緒なのかな？と思う日もあります。連絡帳も先生に質問しても見ていないのか返事がない時があると、こちら側も伝える事を諦めてしまう事もあります。お忙しいとは思いますが、よろしくお願い致します。
- ・配布されるべき日に配布されずに宿題をする時など混乱を起すことが度々ありました。担任の先生がお休みのためにクラスにはいられていても、子どもたちにとっては『先生』です。きちんとした対応をお願いしたく存じます。
- ・音読の宿題が少ない
- ・子供が宿題を提出したかどうかを確認して欲しいです。
- ・宿題が少なすぎる。ギガたん毎日持ち帰りは重くてかわいそう。
- ・宿題をなくしてほしい。理由:宿題に取り組む時間を、子ども本人が学びたい内容や興味のある分野の自学自習に充てたい。
- ・自習学習ノートへの先生からのコメントを楽しく拝見させていただいています。子どもも励みになっているようです。いつも丁寧に見てくださり、ありがとうございます。
- ・宿題をもっと具体的に連絡して頂きたいです。例えば漢字なら漢字をきちんと伝えて欲しいです。子どもが本当に追いついているのか不明なため。
- ・毎日の宿題の内容を自分で決めて取り組むようにして下さったことに感謝しております。小さなことではあるけれど大切なスキルを細かく段階に分けて取り組み、改善し、自信をつけることができるようになりました。5年生でも継続して頂けるとありがたく存じます。
- ・GIGA端末が普及されているが、わくわくプラザでは使えないため宿題ができない。家に帰ってからでは非効率。
- ・連絡事項がGIGA端末メインになったが、時間制限があり、見逃しがでてしまう。家で用意する持ち物などについても配慮してほしい。
- ・いつもありがとうございます。1点、GIGA端末の利用で来年度から宿題や連絡帳など利用の場面が増えると案内がありました。共働きで日中民営の学童に通っているため家に帰るまでGIGA端末を開くことができず日常的に活動が夜型になることが懸念されます。毎日ではなく金曜のみなどでご検討いただきたくよろしくお願いたします。
- ・課題の不明点を夜、キガ端末で子供たちから先生に質問して回答されているやりとりを見て、ありがたいと同時に大変だなと感じました。子供たちに寄り添っていただきありがとうございます。
- ・学校から着信があると、心配になってかけ直したりします。2人以上在籍していると、どの先生から連絡があったのかわからないので、2つの学年クラスを伝えます。が、一度電話

を切ってかけ直したりすることもありました。連絡についての改善があると良いです。5年生は、ギガたんの学習が多いですが、親もどんな宿題をしているのか内容がわかるようにしていただけたらとおもいます。

- ・学級閉鎖の時は元気な子もたくさんいるので、リモート授業をしてほしいです。
- ・学級閉鎖の時はリモート授業をしてほしいです。
- ・欠席した際、翌日の予定や特別な持ち物の有無を簡単な封書や電話で連絡いただけるとよい。同じクラスの親御さんに連絡をするのが心苦しい。低学年のうちは特に感じる。
- ・授業の時間割があるのに時々ではなく毎日時間割を連絡ノートに書かせているのか不思議に思っています。
- ・連絡帳をアプリで知らせて貰えると助かります。
- ・来月の予定などは、アプリでデータを見れるようにしてほしいです。
- ・翌月の予定配布が月末過ぎるため、予定が立てにくいです。
- ・いつもありがとうございます。イベント（授業参観等）の告知をもう少し早くしていただけると助かります。早めに告知していただけると仕事の調整がつきやすくなりますのでよろしくをお願いします。
- ・来月の学習発表会についての連絡が、学校便り・学年便りどちらにも記載がなく、1週間前に子供から聞いて困りました。行事の為に仕事の調整をする必要があるので確実にお知らせして頂けると助かります。よろしくをお願い致します。
- ・学習発表会の撮影の注意が、プログラムにかいてあるのは違っていました。学校側でも注意してください。
- ・携帯電話も学校で支給が一般化されつつある中、校長までの面談が必要なのは時代にそぐわないのではないかと。
- ・保護者の負担軽減を考えた学校行事日程・振替休日で連休になる等、学校側の御配慮を大変ありがたく思っております。
- ・学校での活動を頻繁に共有いただきたいです。お忙しいとはおもいますが、写真などでもいいですし、他の学年の課外活動、出前授業やクラブ活動などもっと発信いただくと学校の様子が知れる機会になります。
- ・欲を言えば、①学校だよりのHP搭載のリアルタイム化・ミマモルメでの通知、②工作で使用するものの年間予定または前月の学年だよりの連絡(だいぶゆとりは持っていたいでいるのでありがたいのですが、欲を言えば前月初だよりありがたいです)があればさらにありがたく存じます。
- ・前校長が異動される際、子どもはもう少し事前に知りたかった&お声がけさせていただく機会を持ちたかったようです。
- ・「たかつ」配布をもう少し早くして欲しいです。
- ・今年度になって、連絡がきめ細かくなったように感じありがたいです。
- ・いつもありがとうございます。学校の教育方針から持ち物の指示まで情報発信が適切で分かりやすく、大変助かります。引き続きよろしくお願いします。
- ・毎月の予定表がもう少し早く配布して欲しいです。

日程のお知らせについては、できるだけ早くお知らせすることができるよう方法を検討していきます。多くの連絡や調整の上でお知らせしていますので、お待たせすることがありますが、ご理解のほどよろしくお願いいたします。

【運動会について】

- ・運動会の音楽が小さ過ぎて盛り上がりにかける。子供たちも聞こえてなかったとのこと。折角素晴らしいダンスだったのに残念。
- ・運動会での音はもう少し大きくして下さい。

- ・運動会の音は大きくして下さい。
- ・秋の運動会の際には音楽がやけに小音に感じ、他の保護者からも多数同様の声を聞きましたが、配慮が行き過ぎなのではないかと感じました。
- ・運動会の際、音楽が小さくほとんど聞こえず盛り上がりには欠けた印象を持ちました。周りの保護者の方も同様の意見でした。年1度の行事なので改善して頂けると嬉しいです。
- ・いつもお世話になっております。今年の運動会は全学年で開催できてとても嬉しかったです。付近の住民への配慮なのでしょうか、音楽の音量が小さ過ぎていまいち盛り上がりには欠けたかなと思いました。
- ・運動会の音楽が全然聞こえず悲しくなりました。ご近隣とのご事情があるのかなと思いました。世知辛いこの世の中子ども達が出る限り伸び伸び生きて行けたらと願います。
- ・運動会で、あれほど近隣を気にしすぎて活気のない音量の運動会は未だかつて経験がない。コロナ禍後、一年生の時以来の全校生徒での運動会だったのに、観ている保護者はもちろんの事、子供たち自身も、活動しづらくて戸惑った様子が残念で仕方なかった。
- ・今年度学校側の対応がとても保守的で、地域への配慮では無く気にしすぎるあまり、子供たちへ窮屈な思いをさせているのではないかと感じる場面がいくつかありました。運動会はその行事よりもそのような思いが特に強く感じられて。あんなに静かで活気のない運動会を見た事はありません。子供たちが活躍できる機会を損なうような開催のあり方は如何なものかと思います。近隣住民への騒音を気にしているのか。応援しに行った保護者だけでなく児童からも音が聞き取りづらく競技中に戸惑っていたと聞いて、納得せざるを得ませんでした。
- ・運動会ですが、少し時期が遅いのではないかと思います。11月ですと例年寒い季節です。前日の連絡にあったように半袖半ズボンでは寒いですし、いつものように全力を出せず、子どもたちも不完全燃焼ではないかとも思います。見ている親としても、お友達と関わっている姿を見ているだけでも嬉しいものです。今回のように寒いと風の当たらないところに避難してしまっている方もたくさん見かけました。他にもたくさん行事や予定がある中で予定を組んでいただいているとは思いますが、せめて10月までに運動会が出来たら嬉しいです。また運動会の放送の音が小さく、ほぼ聞こえませんでした。その日一回のために用意してきている子どもたちのためにも音量も聞こえるようにお願いしたいです。
- ・運動会の開催時期、服装の指示の仕方を検討して欲しい。
- ・運動会でリレーや徒競走もなく、物足りなく感じました。順位をつけることは全然悪いことではないと思いますし、子どもたちが本気で取り組む姿を来年度は見たいと思います。
- ・運動会では、前年最前列を陣取っている保護者が多く、我が子の姿が見えませんでした。今年は〇年生の保護者が優先ですと高学年が回ってきてくれて、とても見やすくなりました。来年も続けて欲しいです。

運動会の音量については、大音量が苦手な低学年のお子さんに配慮して小さめに設定したのですが、練習では十分な音量でも本番ではもう少し大きめのほうがよかったと反省しております。来年度は、聞こえるようにしていきます。

運動会の開催時期については、早くした学校で練習のとき（9月）に酷暑の中だったと聞いています。来年度は、1～2週早めに設定したいと思います。

【健康・給食・体力づくり】

- ・たかだか7人ごときで学級閉鎖されても困る。マスク消毒の感染対策を徹底して授業を進めるべきではないか？
- ・学級閉鎖の連絡をミマモルメで受け取りますが、何年生なのかわからないので子供は危機感を持ちにくいです。隠す必要はないと思いますので、閉鎖している学年や学級数も教えて欲しいです。

- ・この一年、感染症にかかることが複数回あり、家庭では手洗いや規則正しい生活、予防接種など気をつけていますし、学校でも呼びかけされているのを目にしていますが、もう少し感染対策や流行状況についての早めの連絡など、可能な範囲でお願いできたらと思います。
- ・パソコンを使っの授業・宿題など、日々に欠かせないものとなり、自宅でも携帯やPadも使用するので、姿勢がとても気になります。目線がどうしても下がることにより、我が子に関してより猫背が増えています。自宅では毎日姿勢について声掛けしていますが、常に意識が向けられるよう、学校でも日々伝えていってほしいと思います。
- ・お世話になっております。子供の虫歯がある事もあり、給食後歯磨きの習慣があればと思いました。
- ・給食ですが、千葉県いすみ市などのように有機食材に変更できないか。牛乳ではなくお茶を医師の診断書なしで選べないのか。お茶はそもそも持参しているのだから牛乳を飲まなければいいだけの話だと思うがなぜそれができないのか不明。世田谷区も有機給食に向けて取り組みをしている。そのような方向性がうまれると嬉しく思うし自らも協力したいです。子どもは日本の大切な未来だと思います。
- ・給食も教育の一部とするなら、牛乳を絶対とするよりおかずを一品増やして欲しい。
- ・年に一度、給食を試食するなどができるといいなと思っています。
- ・体育で持久走をしてほしい
- ・後期体育で持久走などの長距離をやってほしい
- ・朝や中休みなど、体を動かして遊んだり、走ったりする時間を増やし、健康に過ごしてほしいです。
- ・いつも熱心な教育をありがとうございます。一年通ってみて気づいたこととして、やはり子供達が体を動かす機会が圧倒的に少ないように感じます。先生方も沢山の仕事と時間に追われ、大変だと存じておりますが、一年を通して運動場で走る機会、休み時間に先生を交えて長縄やドッジボール等やっていただいたり、放課後に低学年も運動場で遊べるようにご検討いただけますと大変ありがたいです。しいては、子供達の丈夫な体と体力作りに直結すると思いますのでどうぞよろしくお願いいたします。
- ・運動会の練習に充てられていたのか、前期は体育の時間が少なかったように感じました。休み時間も身体を動かす時間が少ない為、もっと身体を動かす時間を増やして欲しいと思いました。

学級閉鎖については、川崎市の基準をもとに教育委員会と学校医の判断にしたがって閉鎖期間を決めております。お仕事のご都合もあると思いますが、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

体力づくりについては、低学年でのコーディネーショントレーニングを取り入れるなどしていますが、今後も手立てを増やしていきたいと思っています。

【行事・参観・懇談会・面談など】

- ・イベントの際、スマホの撮影NGは時代遅れである。デジカメやカメラで撮影してもスマホに落とせるので意味がない。SNSアップのみ禁止するべき。
- ・正直運動会や学習発表会などの撮影の緩和をして頂きたいです。肖像権等難しい時代ではありますが、催し物に仕事で行けない時、全く観れないのはとても残念です。予め申請を出して許可証などあると家族間でより話が弾むのと思います。
- ・私語を慎むべき場での保護者同士の大声での会話が目立ち（参観時の廊下などでも）、子どもはしっかり守っているのに非常に残念に感じました。
- ・授業参観で親参加型（お店体験）は新しい試みだと思い、よかったです。

・学習面での不安は多々ありますが、先生もよく見てくださり息子も先生を信頼しているようです。学習発表会もとても成長を感じる事が出来ました。グループワークやPCを使った発表素晴らしかったです。日頃のご指導ありがとうございます。

・今年は学校へ伺う機会も増えて良かったです。皆生き生きと楽しそうな雰囲気伝わってきて、良いクラスだなと感じました。とくに学習発表会も、我が子だけの発表だけでなく、色々なチームの発表も見ることができましたが、どの発表も素晴らしかったです。

・個人面談、授業参観の機会が多く設けられていて学校での様子を見る事が多く良いです。

・日頃ありがとうございます。1点ご検討いただきたいのですが、懇談会や学校説明会のオンライン開催を希望します。下の子供が小さい方や、仕事の休みが取りづらいが在宅勤務中にオンラインでの参加なら可能という方もいるかと思えます。現場での参加とオンライン参加の選択肢があると大変ありがたいです。

・授業参観について、複数日から選べると仕事の調整がしやすいのでありがたいです。

・今年度はこれまでに比べて12月～1月に学習発表会や地域の工場見学、授業参観などが多いと感じます。子供は親の参加を期待していますが、働く親も多いと思います。一般的な繁忙期は避けるなど配慮いただけるとありがたいと思いました。

・保護者会も3月では遅すぎる。

・個人面談の中身が薄すぎて必要性を感じない。もっと日常気づくことがあると思います。

・個人面談などでは良くない事や些細なことでも遠慮なく教えてほしいです。

・学級通信や学年通信で、教室でどのような学びがなされているのかの発信をもっとしていただくと様子がわかってありがたいです。子が学童に行っていることもあり、その日一日のことを聞いても教えてくれなかったり、そもそも覚えていなかったりします。担任の先生には面談のたび写真を見せていただいたり様子を教えていただいたりしており、感謝しています。貴重な情報源となっています。

・通知表の【個人のように】の表記がなくなり、(個人面談で口頭報告のみ)さみしく感じます。子どもたちも通知表を開く楽しみが減ったように感じます。ひとりひとりの個性や様子を保護者への口頭説明ではなく、子どもたちも見れる通知表へ文章にして書くのは大変なのでしょうか？先生方が大変な業務だとニュースで拝見しますが、減らしていく業務内容を見直し、子どもたちへの対応は縮小しないでほしいと願います。

・特に心配方ごとがなくとも、子どもの学校での様子を知りたい。通知票のコメント欄がなくなったのは少し残念。

・時代の違いや、規模の違いがあるので難しいとは思いますが、自分が小学生の頃と比べ保護者同士の関わりをもてる時間がなかなかないため、そういった場(懇親会など)があるといいなと。娘の友達の名前は数名わかるものの、娘の友達(今のクラス)の親御さんを1人も知らないの。

・遠足の時におやつを持って行けたらもっと楽しくなるとおもいます。

ご心配なことがありましたら、個人面談期間等を待つことなく、早めに担任にご相談ください。通知表に代わり短時間でも多くの内容を伝えられるよう、面談内容を考えていきます。

【放課後・地域での様子】

・放課後に思いっきり走り回ったり、ボール遊びができるよう、低学年にも校庭を解放して欲しいです。子供たちは本当に遊ぶ場所がなく、可哀想です。

・放課後遊びの曜日がもう少しあると良いなと子供が言っていました。参加したくても習い事などが被り参加できない事も多く残念がってます。

・学校教育の直接な関係はないかもしれませんが、公園でお菓子を食べた後そのまま帰る子、落ちた自分のゴミをそのままにしている子をよく見かけます。（南公園）学校でも指導して頂ければありがたいです。

校庭開放については、来年度以降、市の政策変更があるとのことですので、わかり次第お知らせしていきます。ご承知のように教職員には昼休みはなく、給食や清掃、昼休みも指導を行う勤務時間です。子どもたちの下校後に休息・休憩時間をとっていますので、「放課後遊び」の校庭は、下校後の公園での遊びの扱いになり、保護者の管理下となります。近頃、放課後遊びでのケガの対応や児童間のトラブル解決を学校に持ち込まれることが多くなっておりまして、教職員の健康を守り、十分な教材研究時間を確保できますよう、放課後遊びに関する充分なご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【ヒマランサポーター、PTA活動など】

- ・以前、地域の町工場へ見学の引率のお手伝いをさせていただいたのですが、到着してからどのように対応すれば良いのか何も指導がなく、相手に少し失礼に感じさせてしまったかもしれません。事前にもう少し説明があると有り難かったです。
- ・引き続きPTAはボランティア制など、先進的で時代に合った事を実現していける素敵な運用がとてもありがたいです！！
- ・PTA会長さんが新しい風を吹かせてくださっているように感じます。

高津小のサポーター制度は、令和の時代にふさわしいPTA活動の在り方だと思います。今後とも、ご協力のほどよろしくお願いいたします。

【アンケートについて】

- ・子供達に対しても、学習アンケートを行っているかと思うが、「正直に書け」と言っていて、書いたことに対し呼び出して説教するのはやめて欲しい。アンケートはそういう使い方をすべきではないと思う。今これを書いたことでまた子供に被害が出ないことを切に願う。
- ・これは、学校評価のアンケートですか？家庭の評価ですか？
- ・このアンケートですが、リンク先をクリックしてもエラーとなってしまう開けませんでした。よく見るとURLの<https://docs>.の部分だけがリンク化されていませんでした。以前も同じことがありましたのでご確認をお願いします。
- ・いつもありがとうございます。先生方は皆さん本当によくやったださってると思うので、なるべく負担が減るよう先生の数が増えるといいなと願っています。あと、こういったアンケートフォームは、進行度を表示した方が助かります。やってる側からすると何問あるのか、いつ終わるのか考えながらやるので。あと最後の記入欄は長文仕様(改行あり)でお願いします！とても打ちづらいです（涙）。

学校では、時期に応じて「共生・共育効果測定」「いじめ防止アンケート」「高津小学校アンケート」など、さまざまな質問によって子どもたちの様子を捉えようとしています。アンケートの内容に関して、子どもたちが「説教」と受け止めることのないよう、対話や指導をしていきたいと思っています。

リンクについてのご連絡、ありがとうございます。気をつけてみていきます。また、進行度を示すようにしたり、長文仕様に変えたりしてみます。

【応援メッセージ】

- ・学校であったこと、学んだ事を家庭でもよく話してくれます。

- ・いつも子供に寄り添って下さってありがとうございます。
- ・来年度もよろしくお願ひします
- ・いつも暖かく見守ってくださりありがとうございます。
- ・先生方の関わりが子どもの成長のひとつとなり有難い限りです。
- ・13、について 私は仕事柄、スペシャルニーズのあるあおばの子供達のような発達にお困りをかかえる子供達もボーダレスに受け入れているピアノ教室を経営しております。ピアノ教師のほとんどは、まだ生徒の募集に、発達障害があったら受け入れない、等の線引きをしている方も多いです。私は、知識不足から受け入れをしていない先生方へ、啓発するような講座をオンラインで開いています。平等云々の問題は、大人の知識不足が招いている結果だと思いますので、特性の紹介やふれあい方を児童にわかりやすく伝えて頂きたいと思ひます。私は教室レベルで生徒や親御さんに知る機会を作っていますが、規模が小さいため、北海道から沖縄のピアノの先生方を巻き込んで活動を続けていきます。先生方も頑張っているらっしゃると思ひます。より一層良い未来を子供達のために作って行きたいですね！
- ・楽しく学校へ通うことのできる環境を整えていただきありがとうございます。
- ・お世話になりありがとうございます。いつも子どもたちに目を向けて一緒になって考えて行動して頂きとても感謝しております。息子も先生への信頼があり安心して登校できていると思ひます。
- ・いつもありがとうございます。大変なお仕事かと存じますが先生方もご自愛ください。
- ・人格形成の視点で上記設問に「よく取り組んでいる」と回答してはいるものの、上手く言っていると中々言えず、学校でのご指導に日々感謝するところですが、引き続き宜しくお願ひ致します。
- ・担任の先生をはじめ、友達と会えることに喜びを感じて学校に行っています！ありがとうございます！
- ・担任の先生方のきめ細やかな対応にとっても感謝しております。子供も安心して楽しく通っております。ありがとうございます。
- ・電子化・スリム化するところと、学習発表会や運動会のようにコロナ前の活発な活動に戻すところと、両輪でよりよい学校生活につなげていただきありがとうございます。先生方の働き方改革も意識され、徐々にではありますが進められている様子で安心しております。(先生の過重労働がないことは子供たちにも好循環を生み出すと思っております。)
- ・最終学年、小さなトラブルはありつつも楽しく過ごしている様子で先生方には大変感謝しております。残りわずかですが、卒業までどうぞよろしくお願いいたします。
- ・先生方の目の行き届いた指導に感謝しかありません。ありがとうございます。
- ・担任の先生がともしっかりと娘を見守って頂いていることが娘を通して伝わってきます。安心して通わせることができています。ありがとうございます！
- ・入学して早く一年が経とうとしていますが、一年でこれだけ多くの事が学べるようになり感心しております。これからもよろしくお願い致します！
- ・いつもありがとうございます
- ・他の学年の先生や児童とのかかわりが家庭で話題にできることがあります。児童が多い中我が子も一員として過ごしている感じがして嬉しいです。いつもありがとうございます
- ・六年生、反抗期もある子どもたちの対応は大変だな。と、向き合ってくれている先生方には頭が下がります。ありがとうございます。あと少しの日々ですが、どうぞよろしくお願い致します。
- ・子どもたちにご指導いただきありがとうございます。これからもよろしくお願い致します。
- ・教科以外の活動や行事などでも、大切なことを日々教わっており、教科書やテストだけではわからない日々の成長を感じています。これまで4年間を過ごしてきましたが、先生方は素晴らしく信頼しております。
- ・いつも我が子は楽しく高津小に通っています。本当にいつもありがとうございます。

- ・担任の先生には子どもをよく理解いただき、対応していただき感謝しております。引き続きどうぞ宜しくお願いいたします。
- ・いつもお世話になっております。四年生なので、自主的に行動できるようになってきていないといけない時期であり、手をかけすぎるといけないですが、完全に任せるにはまだ難しい時期だと思っております。これからもご指導よろしくをお願いいたします。
- ・先生方も毎日お忙しい中、子供達の事を考えて下さってる事に感謝しております。
- ・いつもありがとうございます。様々な工夫をされた授業やお友達との関わりを楽しんで毎日登校しています。引き続きよろしくお祈りいたします。
- ・子供は毎日楽しく学校へ行っています。放課後遊びも楽しいようです。先生方のおかげです。本当にいつもありがとうございます。
- ・先生方にはいつもお世話になっております。いつもありがとうございます。
- ・担任の先生にはよくして頂いていると思います。誰でもチャレンジをする気持ちを尊重してそのチャレンジが本人の期待する結果もなくてもチャレンジした事をちゃんと皆の前で褒めてあげている様子を子供から聞き感心しました。
- ・いつもお世話になっております。担任の先生は新任と思えないほどプロの先生ですね。これからも応援しております！子どもは先生が大好きです。
- ・いつもお世話になっております。いつも凛とされてる先生で頼もしいです！これからもよろしくお祈りいたします
- ・いつもありがとうございます。
- ・担任の先生にとってもよく見ていただき、安心して通わせる事が出来ています。ありがとうございます。
- ・細やかな対応ありがとうございます
- ・毎朝楽しく学校へ向かっております。これもひとえに先生方のご尽力と感謝しております。特に担任の先生にはお世話になっております。クラスの児童達から先生に「寝不足できつい〜」「何かだるい」と発言があった際には毎回先生は「それでも頑張って学校に来たんだね、偉い!!」と褒めてくれるし、プラスの言葉で返してくれると我が子が話してくれました。子どもから体調が悪いと伝えられると「大丈夫、大丈夫。もう少し頑張ろう。」とか「ほら早く寝ないから!!」とかおざなりな返答をしまいがちですが、子どもの気持ちに寄り添った声かけをいつもされているんだなと関心させられます。
- ・先生が「管理・監督するクラス」から、自分の気まますを自制し自分で立てた規範に従って、「児童の自律を先生がサポートするクラス」で、実に現代の時代の流れに則しておられるなと感じます。
- ・この約9ヶ月で、自発的な行動(お手伝い、提案など)が格段に増えました。学校や学童での活動の影響がかなり大きいと思われ、改めて御礼申し上げます。
- ・高津小の取り組みは私の親同士の繋がりの中の話でも前向きに子どもたちのために取り組まれてる姿勢が伺えて安心してお任せする事ができました。小学校生活も残り僅かとなりましたが在校生の子どもたちの為にも明るく元気な高津っ子が多く巣立っていけるようよろしくお祈り致します！
- ・ありがとうございます
- ・子供達がたくさんいるのに細かな指導ありがとうございます。
- ・子ども達には学校を通していろんな体験をさせていただき感謝しております。高学年では泊まりの行事もあるので、さらに期待しております。どうぞ宜しくお願い致します。
- ・もうすぐ卒業ですが、高津小学校とても好きです。新しいものを取り入れるスピードや、子供たちが自由でそれを先生方が見守ってくれているところに安心感があります。いつもありがとうございます。
- ・担任の先生は熱心で優しく、大変良く指導いただいています。感謝しています。高津小は先生方も若くて活力あります参観日や懇談会などで学校に関わることも多くは
- ・いつも、ありがとうございます。

- ・いつも勉強を教えていただきまして、ありがとうございます。
- ・良い学校だと思います。
- ・いつも丁寧な対応をして頂きありがとうございます。一年生はじめは不安な様子で通っていましたが、すぐに楽しそうに通うになり親としても安心です。この一年での生活面、学習面での成長に大変驚いております。日頃、先生方のご指導や優しい声かけのおかげだと感謝しております。
- ・学校でしか得られないこと。学校での生活が将来どう関わってくるかなど、なぜ学校に通うのかという授業をしていただけると、未来や今の自分を考えるきっかけになると思います。子供たちに今しかできない経験を思い切り楽しんでほしいです。引き続きどうぞ宜しくお願いいたします！
- ・安心、安全に小学校生活を送れている事。先生方にいつも感謝しております。
- ・友達と楽しそうに過ごしているようです。いつもありがとうございます。担任の先生からお休みしていると連絡をくれるなど気遣っていただいております。とてもありがたく思っています。今後ともよろしくお願い致します。
- ・子どものクラスは、子供と先生が常に皆が聞こえるような声でお互いの意見を話していて明るく楽しいクラスです、卒業までのこり少なくなりましたが宜しくお願いいたします。
- ・先生が子供の興味を持って活動出来るようにしてくれるので安心です。
- ・いつも保護者の状況等も鑑み、ご指導いただきありがとうございます。引き続き宜しくお願いします。
- ・日々業務が忙しい中、子供の対応や日々の状況などをご連絡いただき感謝しております。一クラスの人数が多くなってしまったので、全員に目が行き届くのか心配でしたが、うちの子は問題なく過ごしていたようなので安心しました。
- ・学校運営、先生方、携わる全ての方々には感謝申し上げます。おもしろく楽しい、興味しんしんな勉強ができる学校の時間となりますよう願っております。
- ・いつもお世話になっております。子どもたちがより良い学校生活のために先生方のご尽力がある為だと思っております。今後ともどうぞよろしくお願い致します。
- ・沢山の学びを学校から学んでいます！ありがとうございます！
- ・いつも楽しく学校に通わせて頂いて感謝しています。学校では、家にはない色々な刺激や学びがあるようで、これからも楽しんでもらいたいと思います。
- ・担任の先生には本当に細やかにみていただいた一年でした。本人もクラスを安心できる楽しい場所と思えた事が何よりです。ありがとうございます。
- ・毎回授業参観では担任の先生の指導の仕方には感心いたします。引き続き、子供達へのご指導を宜しくお願いいたします。
- ・娘の言葉の端々から、担任の先生に対する信頼をととても感じます。小学校の始まりが娘にはこの学級で良かったと思っております。今後とも宜しくお願いいたします。
- ・学校で学んだことを家でもよく話してくれます。いつもありがとうございます。
- ・先生方もお忙しい中、いろいろ保護者にも配慮していただき、感謝しています。なので、家庭でも子供の成長を支えていけるようにしていきたいと思っております。
- ・高津小学校が掲げる教育方針にも賛同しております。卒業をひかえ、息子が学び育った高津小学校が母校で本当に良かったと思っております。

たくさんのご意見や応援メッセージ、本当にありがとうございます。日頃の努力も報われる思いがします。ご意見やご提案をできる限り取り入れながら、より良い学校づくりに活かしていきたいと思っております。今後とも、よろしくお願い致します。

